



Jeudi 21 août 2025

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Réaction aux propos de Monsieur Philippe Müller du 19 août 2025

Selon l'interview accordée par Monsieur Philippe Müller, directeur général de l'Hôpital fribourgeois (HFR), au journal *La Liberté* le 19 août 2025, son premier bilan se veut rassurant.

Du côté de la Fédération des associations du personnel du service public du canton de Fribourg (FEDE) c'est d'avantage une profonde inquiétude sur le bien-être des employés à l'HFR qui prédomine.

Malgré les mesures d'efficacité déployées par la Direction de l'hôpital passant par la suppression de 71 postes sur les 90 prévus d'ici la fin de cette année, les retours du terrain démontrent déjà une surcharge chronique des équipes soignantes. Tout comme la limitation de certaines unités à 24 lits qui s'avère régulièrement n'être qu'un vœu pieux.

En se basant sur le taux d'absentéisme en constante augmentation dans certains secteurs (*taux général à 9,5% début août*), il aurait été opportun d'évaluer les effets directs que produisent les mesures précitées sur les conditions de travail et le bien-être du personnel.

Selon les propos de Monsieur Müller, les problèmes de fonctionnement découlent de difficultés dans la conduite d'une équipe, défis d'organisation que le HFR s'efforce continuellement de résoudre. La FEDE craint pour le personnel et la prise en charge des patients dans ce contexte où il s'agit de faire aussi bien avec moins.

Par ailleurs, la stabilisation des prestations d'intérêt général (PIG) imposée par le programme d'assainissement des finances de l'Etat à l'HFR renforce le sentiment d'inquiétude des acteurs du terrain.

Nous appelons les autorités cantonales ainsi que la Direction du HFR à reconsidérer l'orientation du programme d'économie. L'équilibre budgétaire ne peut se faire au détriment de la santé et de la dignité du personnel hospitalier, ni au prix d'une dégradation des services publics.

Cela nous semble indispensable en regard de la confiance exprimée par la population pour son hôpital public, notamment lors de la votation de juin 2024.

Pour le bureau de la FEDE

Contacts: Isabelle Castella, Présidente de la FEDE 078/225 28 36
Sophie Tritten, Secrétaire Générale 079/704 73 63